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SNCF : ES-TU ENCORE 

UN SERVICE PUBLIC ? 

Aux heures de grand trafic, 

quelques améliorations dans 

la qualité des rames ne 

compensent pas les retards et 

le manque de places !  

SNCFVAMETUER : la 

demande  de démission du 

président de la SNCF, M. Pepy, 

envoyée au président de la 

République a reçu de 

nombreux soutiens qui 

témoignent eux aussi de la 

galère des usagers.  

LUTÈCE : fait le même constat 

de dégradation du service et 

mène toujours le combat avec 

les administrations qui nous 

"trimballent" dans tous les 

sens du mot. 

Comité d’Action des Citoyens de Gauche de Lamorlaye 
 

Lamorlaye Autrement 
  

 

"Toute caresse, toute confiance se survivent ! " - L'Amour de la Poésie (1928))-  Paul Eluard 
N°37 – septembre 2015 – Directrice de la publication : L. JEAN – 62, sixième avenue 60260 LAMORLAYE 

 

EDITORIAL :   

Cette rentrée 2015 est placée entre deux élections majeures : les 
départementales de mars dernier et les régionales de décembre. 

Élections qui préparent bien sûr l’ÉLECTION présidentielle de 2017 sur fond de 
chômage, d’insécurité économique. Ajoutons-y avec les guerres tout près de 
nous, le risque de terrorisme à l’intérieur de nos frontières, la terreur et des 
massacres humains et culturels aux portes de l’Europe, des réfugiés prenant 
des risques énormes pour nous demander l’asile... Voir page 2, l’article sur les 
migrants. 

Mais revenons d’abord sur les élections départementales de mars, avec : 

- En négatif, le renversement de la carte "gauche/droite" des 
départements : prévisible, largement annoncé, moins fort que ce qui a été 
martelé pendant des mois mais bien réel ! Et déjà on commence à voir pour 
l’Oise toute une série de mesures "d’économies" sur les travaux, les familles et 
les jeunes (sièges bébé, ordi60, contrats aidés), les animations culturelles,*…  

- Et en positif : aucun département n’est dirigé par le Front National ; 
cette éventualité, à laquelle on n’osait croire vraiment, qui devait mobiliser à 
gauche, a été bloquée par nos règles électorales ! Il n’empêche que la poussée 
du Front National est forte partout et inquiétante. Voir l’article, page 3. 

En décembre 2015, les élections régionales, avec de nouvelles régions et un 
scrutin à la proportionnelle vont être encore plus périlleuses et demander, 
elles aussi, la mobilisation de tous les électeurs de gauche toutes étiquettes et 
tendances confondues. Une mise à jour des listes électorales valables pour ces 
élections est possible jusqu’en novembre. Si vous êtes "nouveau" à Lamorlaye 
n’oubliez pas de vous inscrire en mairie. 

Enfin, la rentrée c’est aussi des projets : parmi ceux de la municipalité, la 
révision du Plan Local d’Urbanisme (PLU) est essentielle ; le PLU doit mieux protéger notre environnement et nous 
souhaitons qu’il impose l’obligation de construire en HQE (Haute Qualité Environnementale) ou de 
privilégier les circulations douces : voir page 4, l’article sur le vélo.  Il faudrait avancer plus vite : 
assainissement, participation citoyenne, logements pour tous, restructuration et développement du centre 
ville, … autant de sujets sur lesquels la municipalité doit s’investir, prendre des décisions et autant que 
possible garder la main face aux pressions de toutes sortes. 

Pour notre (petite) part, nous y travaillons dans un esprit constructif.  

Venez en discuter avec nous le samedi matin : nous tenons notre permanence en mairie de 10h à 11h. 

Lucienne Jean                                        
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1- ce nouveau nom de l’UMP est bien problématique et en voici un exemple concret.  
2- propriété de la ville de Paris, c’est un internat pour jeunes enfants scolarisés sur place ou au collège Françoise Dolto : la rentrée 

2015 s’est passée normalement et l’avenir de l’institution n’est pas menacé dans l’immédiat. 
3- où il explique « que sa décision [celle du maire de Paris]  pourrait avoir des répercussions sur les communes aux alentours, dont 

Lamorlaye, en mettant en péril l’équilibre démographique ». 

 

Ce printemps, l’arrivée supposée de migrants à Coye-la-forêt, au domaine des 3 châteaux a 
mobilisé les militants locaux du parti "Les Républicains"1 ! 
Qui sont ces "migrants" dont la ville de 
Paris a fait évacuer les campements ? 

Les migrants qui sont à Paris ou à 
Calais sont des réfugiés, il est difficile 
de savoir combien ils sont. Il y aurait à 
Calais 3 000 migrants en moyenne 
(dont beaucoup passent en Angleterre 
puis sont remplacés par de  nouveaux 
arrivants) et autant à Paris. La moitié 
de ces réfugiés sont des cadres ou 
issus de la classe moyenne, 54% 
souhaitent demander asile en Grande 
Bretagne et 24% en France d'après une 
enquête du secours catholique. 

Ils ont fui un pays où règnent la guerre, 
la torture et parfois aussi la misère 
(89% ont subi ou craignaient de subir 
des persécutions).  Ils ne viennent pas 
nous envahir pour profiter de notre 
sécu ou de la qualité de nos 
infrastructures. Ils viennent pour 
sauver leur peau et la peau de leur 
famille. A leur place, nous en ferions 
autant. Nous avons eu la chance de 
naître dans un pays en paix. Rappelons 
nous : beaucoup de nos parents ont du 
eux aussi fuir devant l'envahisseur 
allemand… 

France, es-tu encore "Terre d'asile" ?    

Non, pas du tout. Selon Le Canard 
Enchainé (13/8/15), la France est le 
seul pays européen où le nombre de 
demandeurs d'asile a baissé en 2014 
(moins 5%). En Allemagne, ce nombre a 
augmenté de 50%. Le statut de réfugié 
a été octroyé en France  en 2014 à 
14905 personnes soit 22% des 

demandeurs : à comparer aux 
47% allemands et aux 77% 
suédois : une demande d’asile a 
2 ou 3 fois plus de chances d’être 
acceptée en Allemagne ou en 
Suède qu’en France !  

De Dublin au Touquet : bonjour 
Kafka ! 

L'Europe a mis en place une 
règlementation dite de "Dublin II" 
en 2003, afin d'empêcher qu'un 
demandeur d'asile dépose une 
demande dans plusieurs pays 
européens. Cette règlementation 
impose un fichage biométrique 
(empreintes digitales) de tout 
demandeur et l'obligation de 
demander l'asile dans le pays 
d'arrivée, ce qui met sous tension 
les pays frontaliers tels que 
l'Italie, la Grèce. Le Commissaire 
aux Droits de l'Homme du Conseil 
de l'Europe et le Haut Comité aux 
Réfugiés (HCR) considèrent que 
ce règlement entrave les droits 
des réfugiés. De plus, les accords 
dits "du Touquet", toujours en 
2003, créent une frontière 
anglaise sur le territoire français : 
nos forces de police font les 
contrôles pour la Grande 
Bretagne. Amusant, n’est-ce pas, 
quand on sait que la France a 
signé les accords de Schengen 
permettant la libre circulation 
des personnes au sein de l’UE et 
que ce n’est pas le cas de la 
Grande-Bretagne. 

Amiante : pour un particulier, toute tonne commencée est due !  
Comment se débarrasser d’un déchet contenant de l'amiante, quand on est un simple particulier habitant Lamorlaye ? 

Pas à la déchetterie, n’en déplaise à nos services techniques assez mal informés : c’était possible avant mai 2013 ! 

Depuis, 2 "solutions" s’offrent à nous : demander la mise à disposition d'un "big-bag", sa récupération, l'acheminement 

et le traitement pour un forfait de 400€* ou aller chercher le big-bag à Compiègne et le rapporter plein à Saint Quentin 

pour 320€ ! Et  ceci du 1er gramme à 1 TONNE de déchets déposés !  

Début juillet, sachant qu’un chantier de désamiantage devait commencer route de la Seigneurie, nous avons proposé 

(courriel envoyé au maire et au directeur des services techniques) que la mairie négocie ce marché en y incluant la 

possibilité pour les Morlacuméens de déposer "leur amiante". Le désamiantage a été fait mais notre proposition n’a pas 

été retenue car jugée trop chère et très compliquée. Dommage pour la protection des usagers et de l'environnement.  

* ENCORE UNE PROPOSITION : que la déchetterie mette à disposition du public ce fameux big-bag, chacun payant le 

service à son vrai prix (40 centimes le kilo !) ; et personne ne serait tenté de déposer "son" amiante dans la forêt... 

Petite chronologie locale, nationale et 
beaucoup plus, de juin à septembre 

Le 9 juin, la mairie de Paris ferme les 
camps de fortune de réfugiés 
« installés » à La Chapelle. 

Peu après la presse fait état d’un projet 
de loger ces réfugiés dans le domaine 
des Trois Châteaux à Coye la Forêt2. 

Le 17 juin Eric Woerth et 
Edouard Courtial (députés UMP dans 
l’Oise) s’en inquiètent dans une lettre 
adressée au maire de Paris. 

Le 29 juin, c’est Michel Riedel, conseiller 
municipal de Lamorlaye sur la liste de 
M. Garnier qui propose une motion3 
qu’il veut soumettre au Conseil 
municipal. 

Le 6 juillet nous lui répondons sur notre 
blog avec en titre "une motion à 
oublier". 

Le 2 septembre, la photo d’un enfant 
syrien mort noyé comme, hélas, tant 
d’autres, soulève l’indignation et 
provoque ou accélère la prise de 
conscience de nombreux citoyens et 
dirigeants européens. Partout ils 
témoignent de leur solidarité. 

Le 25 septembre, à la prochaine séance 
du Conseil municipal de Lamorlaye, nous 
espérons que  Michel Riedel aura 
renoncé à sa motion…   

Une motion que nous ne voterions en 
aucun cas ! 
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Que pouvons-nous faire ? Au moins soutenir Terre d'Asile 
(http://www.france-terre-asile.org/) ou le Groupe d’Infor-
mation et de Soutien des Immigrés (http://www.gisti.org/) qui 
œuvrent à la défense du droit d'asile. Et signer la pétition 
lancée par Amnesty International sur http://www. amnesty.fr 

Quelques raisons de ne pas voter FN :  

 L’électeur du FN, se laisse-t-il tromper 
par des propositions populistes qui mettraient le 
FN encore plus à gauche que la gauche de la 
gauche ?  

 L’électeur du FN, a-t-il oublié notre 
histoire (pas si lointaine), la montée d’Hitler, ses 
promesses aux "Allemands" et ce qu’il en est 
advenu par une sorte de "logique du pire" ? 

 L’électeur du FN, imagine-t-il la situation 
économique de la France se retirant de l’UE et 
abandonnant l’euro pour le franc ? 

 L’électeur du FN a-t-il à l’esprit que c’est 
la construction européenne  qui a permis que des 
pays qui s’étaient déchirés pendant des siècles, 
ne subissent pas de guerres directes sur leurs 
territoires ? 

 

 

Aujourd’hui, la solidarité s’organise. Des maires volontaires, il y 

en avait déjà avant le 2 septembre ! A Lille par exemple ; mais 

aussi à Chantilly où la municipalité a accueilli des réfugiés 

syriens et afghans qui ont un logement et accès à l’épicerie 

sociale. Bravo à Chantilly ! Mais… qu’a fait, que va faire le 

maire de Lamorlaye ?  

 

 

Sauver les migrants ?  

La solution est politique et européenne. Avant le 2 septembre, Olivier Berger, responsable de France Terre d'Asile, 
critiquant la légèreté des réponses politiques à la crise migratoire autant que l'attitude britannique, s’insurgeait : "Sauver 
les migrants c'est l'honneur de l'Europe". Mais aucun état ne semblait prêt à changer les accords de Dublin et du Touquet. 

Par contre, depuis le 2 septembre, quelque chose semble s’amorcer : 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

Dans l’Oise, comme dans de nombreux autres départements, si le mode de scrutin avait été 
à la proportionnelle, le FN aurait fait presque jeu égal avec l’UMP… 

C’est grave et cela interroge sur les critères de choix de nos 
concitoyens et sur le refus de distinguer le VOTE BLANC de 
l’ABSTENTION. 

Car la montée électorale du FN est pour beaucoup liée à celle de 
l’abstention : si le bulletin blanc était pris en compte dans les 
résultats des élections, beaucoup d’abstentionnistes viendraient 
mettre ce bulletin blanc dans l’urne ce qui diminuerait 
mécaniquement tous les résultats y compris celui du FN. On 
constaterait alors que ces abstentionnistes, si souvent accusés de 
négligence ou d’indifférence étaient des citoyens, informés et 
conscients : ne pas voter étant leur façon de récuser l’offre 
politique et d’exprimer leur refus de soutenir les candidats en 
présence. 

Notre société est soumise à bien des tiraillements, des difficultés 
économiques aux changements culturels, qui expliquent aussi le 
soutien d’une partie des électeurs au FN. Raison de plus pour se 
rappeler les principes fondateurs de notre démocratie : liberté, 
égalité, fraternité ; mais aussi laïcité et connaissance de notre 
histoire ! 
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Annoncé dans le JDD du 6 septembre sur  

http://lejournaldudimanche.newspaperdirect.com/ 

Bernard Cazeneuve s’adressera à l’ensemble des 

maires de France pour les inviter Place Beauvau pour 

une "réunion de travail extrêmement concrète" sur la 

façon dont pourront être accueillis le mieux possible et 

"le plus professionnellement", les réfugiés politiques 

qui frappent à la porte de la France.  

Seuls concernés, les maires volontaires, qui feront 

ensuite ce qu’ils estiment en leur pouvoir.  

Lu le 2 septembre, sur  bigbrowser.blog.lemonde.fr : 

Tout a commencé avec une page Facebook intitulée 

"La Syrie lance un appel", créée dimanche 30 août 

2015 à l'initiative de Bryndís Björgvinsdóttir, une 

écrivaine de 33 ans, lauréate de deux prix islandais de 

littérature en janvier dernier. La jeune femme y incite 

ses compatriotes à offrir leur aide aux Syriens : 

"Les réfugiés représentent des ressources humaines, 

des expériences et des compétences. Les réfugiés sont 

nos futurs conjoints, meilleurs amis, notre prochaine 

âme sœur, le batteur dans le groupe de musique de 

nos enfants, notre nouveau collègue, Miss Islande 

2022, le charpentier qui va finalement réparer la salle 

de bain, le chef cuisinier de la cafétéria, le pompier, le 

hacker et le présentateur de télévision. Des gens à qui 

on ne pourra jamais dire : "Ta vie a moins de valeur 

que la mienne.'' 

Le 2 septembre, 14000 personnes soutenaient déjà 

l'initiative sur Facebook. 

Sources: Enquête du secours Catholique 

(http://www.secours-catholique.org/IMG/pdf/ 

rapport_calaisbd.pdf 

A lire aussi : l’article du 6 juillet sur notre blog.  



 

* L'Observatoire est issu d'un partenariat 

entre l'AU5V (Association des Usagers du 

Vélo, des Véloroutes et Voies Vertes des 

Vallées de l'Oise) et le Club des Villes et 

Territoires Cyclables ; il a été financé par la 

CIDUV (Coordination interministérielle pour 

le développement de l'usage du vélo). 

Notes/Liens : à voir sur notre blog 

 

CACGL – Liste Lamorlaye Autrement - 06 22 05 42 36 – blog : http://www.lamorlaye-autrement.blogspot.com 
SOUTENEZ L’ACTION DE LA GAUCHE DE LAMORLAYE : ADHÉREZ AU CACGL !  

Envoyez votre cotisation (20€) à : Christian Coget- 10, rue du Puits Bray – 60260 Lamorlaye / tél. : 03 44 21 97 14 

Vélo : Lamorlaye dans le peloton de queue ! 
Le 23 avril dernier, l'Observatoire des mobilités actives des villes de l'Oise* a présenté son diagnostic pour 2014. L'objectif 
de cet observatoire  est de construire un outil d’auto-évaluation des mobilités ac ves dans les villes de l’Oise de plus de 
5000 habitants. 

Qu'en retenir pour Lamorlaye ?  

Ramené à l'échelle de notre commune, le 
constat est flagrant, Lamorlaye fait partie des 
villes de l'Oise les moins accueillantes pour les 
vélos et les piétons. Elle rivalise avec Liancourt 
dans le trio de queue pour tous les indicateurs.  

Les associations de vélo comme l'AU5V 
contribuent à encourager le développement des 
mobilités actives en conseillant / interpellant les 
municipalités sur ces sujets. C'est pour cette 
raison qu'a été créée l'antenne de l'AU5V 
"Lamorlaye à Bicyclette", avec pour objectif 
d'encourager Lamorlaye à rattraper le retard 
accumulé. Elle a déjà rencontré la municipalité 
qui semble mieux disposée sur ce sujet que la 
précédente : mais rien de concret n’est encore 
sorti de ces premiers contacts. 

Les aménagements conseillés par le Plan d'Action national pour les Mobilités Actives ne sont pas que des 
aménagements de confort pour bobos écolos à vélo : réglementaires et obligatoires ils doivent être réalisés lors de tout 
nouvel aménagement de voirie. Beaucoup de villes de l'Oise et du reste du monde ont compris le potentiel qu'elles 
peuvent tirer en encourageant les circulations douces : moins de bruit, 
moins de pollution, moins de coût pour la ville et moins d'emprise au sol  
pour les places de stationnement ! 

Le commerce local y gagne : un cycliste va faire ses courses près de son 
domicile, les réparateurs de vélos pourraient réapparaitre dans nos villes… 

Et pour les usagers : le vélo est le moyen le plus rapide de se déplacer en 
ville (pour les trajets de moins de  6 km), à vélo on a cinq fois moins de 
risque d’avoir un accident qu’à scooter ou à moto (2/3 des accidents de vélo 
surviennent en dehors des villes), c'est un moyen de déplacement 

économique et bon pour la santé.                                Alors, tous à vos vélos ! 

Projets de pistes cyclables  à Lamorlaye : toujours en suspens ? Entre Lamorlaye et la gare de Chantilly, c’est de la 
compétence de la CCAC ; dans le Lys, en particulier sur les avenues très fréquentées par les cyclotouristes (qui aiment faire 
le tour du Lys : juste 10km) comme l’avenue de Viarmes, c’est de la compétence de la municipalité… Comme des liaisons 
vers le collège et les écoles régulièrement demandées par les Conseillers municipaux enfants!  

Le PMH (Pari Mutuel Hippodrome) a disparu… 
Le PMH, structure faisant partie du PMU (Pari Mutuel Urbain), gère, ou plutôt gérait, les guichets des hippodromes : il 
employait un peu plus de 200 personnes (pour 142 postes quotidiens sur les hippodromes de la région parisienne, de 
Chantilly et Deauville). De par ses statuts, le PMH ne doit pas faire de bénéfices ; mais en janvier 2015, le PMU annonce 14 
millions d’euros de pertes pour le PMH pour 2014 ; chiffre astronomique pour chacun de nous, mais une goutte d’eau s’il 
est rapporté au chiffre d’affaires de la société mère : car le PMU affiche un chiffre d’affaires 2014 de 9 milliards 980 
millions d’euros ! Et en février, c’est la disparition prochaine du PMH qui est annoncée. Un plan social à la hauteur des 
moyens du PMU est mis en place pour faire partir "volontairement" le maximum de salariés. Sur les 200, plus de 150 sont 
"partis" et les autres ont changé de type de travail et ont accepté des baisses de salaire. 

Au bilan, les guichetiers qui regardaient avec sympathie et patience les parieurs occasionnels un peu perdus dans la 
multiplicité de l’offre vont être remplacés par des machines ; et des gens encore parfaitement capables de travailler vont 
devenir de jeunes préretraités : une démarche à contre-courant de l’histoire ! Le parieur heureux aura encore affaire à une 
machine pour toucher son gain. On ne sait pas à qui il laissera un éventuel pourboire ni à qui il sourira.  

L’objectif majeur du PMU est, parait-il, de faire revenir sur les hippodromes les parieurs qui ont opté massivement pour les 
paris sur Internet. Est-ce la bonne méthode que de remplacer l’homme (ou la femme) par une machine ? 
 

Les mobilités actives ?  Il s'agit des déplacements à vélo et de la 

marche à pied en ville surtout. Un Plan d'Action national pour les 

Mobilités Actives, lancé en juillet 2013, prévoit 25 mesures pour 

encourager le vélo et la marche. 

Pourquoi les encourager ? Parce qu’elles permettent de limiter 

l'obésité, les maladies cardio-vasculaires, le diabète et de réduire la 

pollution. 

Comment faire ? Laisser plus de place aux déplacements 'actifs' avec 
des aménagements urbains : matérialiser des voies cyclables sur la 
chaussée, mettre en place des zones 30 et des zones de rencontre 
(les piétons y circulent plus en sécurité), multiplier les 
stationnements vélos, mettre en place des double-sens cyclistes, ... 
Mais aussi éduquer à la circulation en milieu urbain les cyclistes et 

les autres usagers : éclairage sur les vélos - respect du code de la 

route-… 
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